

Miércoles 18 de Agosto del 2010

El Financiero Partidos muestran sus cartas para negociar el paquete económico 2011 Marcela Ojeda Castilla La discusión del paquete económico para el próximo año ya inició. Las cartas para negociarlo por parte de la oposición serán transparentar los resultados del programa de austeridad aplicado por el gobierno federal y la eliminación de los regímenes preferenciales. Por el lado del gobierno y del Partido Acción Nacional (PAN), existe disposición al diálogo. Mercados financieros mejoran ante menores temores de recaída Eduardo Jardón Los mercados accionarios revirtieron su racha negativa, impulsados por indicadores económicos y reportes de empresas, mitigando los temores de una recaída en la economía de ese país. El principal indicador accionario en México subió 0.52 por ciento, mientras que el Dow Jones finalizó con un avance de 1.01 por ciento. El gobierno de Estados Unidos informó que los precios al productor aumentaron 0.2 por ciento durante julio, lo que desvaneció las preocupaciones sobre una deflación. Nuevas reglas, requisito para destapar el fondeo Pablo Chávez Meza Mientras las sociedades financieras de objeto múltiple, Entidades No Reguladas (Sofom-ENR), continúen sin orden, el fondeo seguirá muy limitado, ya que los inversionistas deben de tener confianza, y para ello se necesita normar al sector, no sólo al hipotecario. Roberto Ureña Rangel, presidente de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE), aseguró que el mercado de deuda ha tenido una reacción muy lenta después de la crisis, por lo que si se quiere que vuelva a fondear al sector, se necesita una regulación para estas entidades financieras no bancarias. En entrevista con EL FINANCIERO, explicó que la situación del sector hipotecario no es grave, por lo que descartó que haya una consolidación de las hipotecarias, pero reconoció que si se presentan oportunidades de adquisiciones o fusiones, las analizarían. El Desarrollo Sustentable y la Responsabilidad Social Antonio Tamayo Neyra El término desarrollo sustentable, que cada vez se escucha con mayor frecuencia, si bien no es un neologismo, sí ha venido adquiriendo más fuerza en los últimos años por una mayor conciencia ecosocial en el más amplio de los sentidos, lo que sin duda está íntimamente ligado a la responsabilidad social. Específicamente, la palabra sustentabilidad se empezó a utilizar con mayor frecuencia a partir de 1987, con la publicación del informe de la Comisión Mundial del Medio Ambiente y el Desarrollo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), conocido como "Nuestro Futuro Común", documento que se pronuncia por la preservación y salvaguarda de los recursos naturales del planeta y un crecimiento económico continuado. Volatilidad en los precios de granos continuará hasta 2011 Ivette Saldaña El aumento generalizado de los granos podría mantenerse en lo que resta de 2010 y hasta principios de 2011, e impactar la cadena de productos cárnicos, por lo que en el presupuesto para el próximo año deben permanecer los apoyos al sector agrícola. Juan Carlos Cortés García, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, consideró asimismo que aunque no habrá un impacto inmediato que lleve en el corto plazo a una escalada de precios, los mercados seguirán con volatilidad, por lo que es importante apoyar la producción doméstica. Aseguró, no obstante, que los productores de cárnicos sí tendrán que absorber el aumento en los precios de los granos, antes de trasladar el alza a los consumidores. Nivel de informalidad pone en riesgo la productividad Zenyazen Flores Si los niveles de informalidad siguen en aumento, la productividad del país se verá afectada porque los empleos que se crean son de poco valor agregado, y no aportan crecimiento a la economía nacional. La informalidad también podría elevarse porque la recuperación económica internacional se está retrasando y en México crear plazas laborales resulta "caro" debido a que se tiene que pagar la seguridad social, señaló Gonzalo Hernández Licona. El secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) se expresó así luego de que el INEGI reportó más de 12 millones 800 mil personas insertas en la economía informal, lo que representa un máximo histórico Alarmante pérdida de competitividad (Ivette Saldaña) En los últimos 50 años, México perdió 30 por ciento de productividad con respecto a Estados Unidos, lo que significó no poder generar 15 millones de empleos adicionales, aseveró el coordinador general del Comité Nacional de Productividad e Innovación Tecnológica (Compite), Santiago Macías Herrera. Si hubiéramos mantenido la productividad en los mismos niveles que el vecino país, "casi todos los emigrantes hubieran tenido empleo en México", es decir que no hubiera habido migración. La pérdida de productividad en México se debió a la proliferación del comercio informal, de la ilegalidad, así como a la falta de acuerdos, ya que entre los políticos se privilegiaron otros intereses por encima de los económicos y sociales, además de que perdimos competencia tanto en el sector público como en el privado. Eliminan 80 mil trámites para el campo, en comercio exterior (Héctor A. Chávez Maya) Dentro de las medidas de simplificación que anunció el presidente Felipe Calderón se eliminarán unos 80 mil trámites que se realizan anualmente en las fronteras del país -en el rubro de importaciones y exportaciones- a cargo de la Secretaría de Agricultura, y que representan una disminución de 70 por ciento de la tramitología en la dependencia. Ello permitirá que los productos alimenticios puedan llegar más baratos a los consumidores al reducirse los niveles de intermediación, afirmó su titular, Francisco Mayorga Castañeda. El Reforma Publican en DOF nuevos aranceles para EU Ciudad de México (18 agosto 2010).- El Gobierno de México publicó este miércoles una lista revisada de productos de Estados Unidos sobre los cuales cobrará aranceles, como medida de presión en una disputa bilateral de transporte de carga. En el listado, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), se incluyen productos de cerdo como piernas, patas delanteras (paletas), y sus trozos sin deshuesar, con un arancel de 5 por ciento. El cuero de cerdo cocido en trozos (pellets) tendrá un arancel de 20 por ciento. Aumentan en un año 204 mil ambulantes Mónica Ramírez Ciudad de México (18 agosto 2010).- En los últimos 12 meses, 204 mil personas más se fueron a la calle... pero a ganarse el sustento como ambulantes. De acuerdo con estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi, a nivel nacional ya hay 1.7 millones de personas que se dedican al comercio callejero, sea de manera itinerante, o bien, en puestos fijos o semifijos. Según los datos, 20 de las 32 entidades federativas registraron aumento en el ambulante; se destaca el Estado de México, que incorporó a 106 mil 234 personas; seguido por el Distrito Federal, con 22 mil; Jalisco, con 18 mil 766; Coahuila, con 14 mil 874, y Puebla, con 11 mil 117. Abre dólar en 12.70 pesos a la compra Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 agosto 2010).- En el mercado de cambios de menudeo predomina el buen ánimo que empujó a los mercados el martes pasado, por lo que la moneda mexicana se aprecia ante el dólar de

Estados Unidos. Al iniciar el día, en las ventanillas del banco comercial Banamex, el dólar se compra en 12.30 y se vende en 12.70 unidades, niveles menores en dos centavos respecto a la jornada pasada. De igual manera, en otras instituciones financieras, la moneda nacional se fortalece. Abre BMV con ligera ganancia de 0.01% Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 agosto 2010).- La falta de indicadores de referencia está pesando en los mercados, lo que se ha traducido, por ejemplo, en Estados Unidos, en un comienzo con tono negativo y en México el índice accionario ha iniciado "flojo". Las principales bolsas de la Unión Americana presentan pérdidas, donde el índice de las empresas tecnológicas, el Nasdaq, cae 0.41 por ciento a 2 mil 200.32 puntos. El promedio industrial Dow Jones se coloca en 10 mil 363.24 unidades, para perder 0.41 por ciento, y el Standard & Poor's se encuentra en mil 88.61 puntos, lo que representa una baja de 0.36 por ciento. Los analistas de Actinver Casa de Bolsa consideran que los principales elementos que inciden en los mercados son la disminución de utilidades estimadas de la empresa Vestas Wind Systems, mientras que los futuros del Dow Jones se mantienen con pocos cambios. Caen inventarios de crudo en EU New York, Estados Unidos (18 agosto 2010).- Los inventarios combinados de crudo y productos refinados en Estados Unidos marcaron un récord en la semana del 13 de agosto, pese a una caída en las reservas de crudo, según datos publicados este miércoles por la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA). Las existencias conjuntas, excluyendo la reserva estratégica de petróleo, alcanzaron los mil 130 millones de barriles la semana pasada, frente al récord anterior de mil 127 millones de barriles de septiembre de 1990. Los inventarios de crudo cayeron 818 mil barriles a 354.17 millones, frente a la previsión de analistas de una caída de un millón. Baja crudo a dls. 74.77 en NY Londres, Gran Bretaña (18 agosto 2010).- Los precios del petróleo caían al mínimo en un mes debajo de los 75 dólares este miércoles luego de que un reporte sectorial del día anterior reflejó un fuerte aumento de las existencias de petróleo en Estados Unidos. Si esos datos de la industria son confirmados por otro conjunto de números semanales que dará este miércoles el gobierno estadounidense, significaría que las existencias combinadas de crudo y subproductos están en su récord en la mayor economía del mundo. Los futuros del petróleo estadounidense descendían un dólar, o 1.32 por ciento, a 74.77 dólares por barril a las 11:07 horas (GMT), tras llegar más temprano a 74.69 dólares, mínimo desde mediados de julio. Anticipa industria aumento del pan Verónica Martínez Ciudad de México (18 agosto 2010).- Los precios del pan blanco, dulce, en caja, galletas, pastelitos y derivados de la panificación aumentarían en breve por el alza en el trigo, coincidieron empresarios y funcionarios de Gobierno. "La industria triguera ya se está viendo afectada y es previsible que aumenten sus precios al consumidor; habrá un efecto en los bolsillos de los consumidores, porque sí se darán alzas", afirmó Octavio Jurado, gerente general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario. Estos incrementos serán por la burbuja especulativa que hay en el mundo, precisó el funcionario, pues aunque Rusia no exporte trigo y esté presionando los mercados internacionales al alza, lo cierto es que los inventarios del grano a nivel mundial son suficientes para atender la demanda y evitar una escasez El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35404.html> La mitad de los jóvenes mexicanos, en pobreza Liliana Alcántara Organismos nacionales, internacionales y expertos advierten que los jóvenes que viven en situaciones de marginalidad y de falta de recursos, en su vida adulta reproducen la misma situación de pobreza, generando un círculo del cual es difícil salir. En un informe sobre la situación de los jóvenes en México, el Consejo Nacional de la Población (Conapo) señala que uno de cada cinco jóvenes tiene problemas para satisfacer sus necesidades de salud y educación. Alerta que esta situación de marginación tiende a reproducirse en las siguientes generaciones, ya que al llegar a la edad productiva la persona carece de vínculos con el mercado de trabajo, lo cual dificulta la generación de recursos para sobrevivir. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/179781.html> Remesas se caen, alertan diputados Andrea Merlos El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados alertó a los legisladores de la caída de las remesas en este año, pues sólo en junio tuvieron un decremento de más de 4% con respecto a 2009. "Hay que estar atentos al sentido que tomarán los ingresos por remesas, dadas las dudas que existen respecto a la continuidad y el vigor de la recuperación en Estados Unidos, lo que impactaría en el empleo y las remuneraciones de nuestros migrantes", apunta el informe. En una nota informativa, el centro lanzó una alerta por las repercusiones en el combate a la pobreza y desarrollo de familias y comunidades en México que dependen de remesas, y que el gobierno mexicano no puede amparar. "Las remesas son un complemento al ingreso de las familias de migrantes, y por lo tanto su decremento tendrá consecuencias no sólo en su condición, sino en la demanda interna de consumo", apunta. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81421.html> México supera la crisis, pero su economía avanza despacio Ixel Yutzil González México se sobrepone lentamente a una de las más fuertes crisis en décadas. No obstante, el crecimiento es aún moderado, sobre todo si se compara con otras de las naciones grandes de América Latina, como Brasil y Argentina. En el primer trimestre de este año, el Producto Interno Bruto (PIB) de México creció 4.3% a tasa anual, frente a la fuerte caída de 6.5% registrada en 2009. En tanto, otras naciones de la región Latinoamericana crecieron a un ritmo mucho más dinámico. La economía de Colombia, por ejemplo, avanzó 4.4% a tasa anual en el primer trimestre de 2010; la economía de Costa Rica 5.1%, y la de naciones del cono sur, como Brasil y Argentina registraron incrementos anuales de 9% y 6.8%, respectivamente. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/18/acciones-europeas-caen-materias-primas> Acciones europeas caen por materias primas LONDRES.- Las acciones europeas cerraron a la baja el miércoles, y cayeron por debajo de una barrera de resistencia clave, presionadas por el sector energético ante el retroceso en el precio del petróleo. Las acciones de la minera global BHP Billiton también caían tras transformar en hostil su oferta por Potash, la mayor productora global de fertilizantes. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una caída de 0.3% a 1,053.17 puntos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/18/peso-cae-mercado-limitado> Peso cae en mercado limitado El peso perdía el miércoles 0.02%, revirtiendo ganancias previas, en una jornada en la que la falta de datos económicos llevaba a los operadores a negociar sólo en base a rangos técnicos y al compás de los índices bursátiles de Estados Unidos. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda local retrocedía 0.23 centavos, a 12.6006/12.6043 por dólar. Los principales índices de Wall Street caían el miércoles, presionados por decepcionantes

resultados corporativos y por el retroceso de las acciones del sector energético. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/18/index.php?section=economia&article=030n1eco> Riesgo de especulación por concentración en el mercado de la harina de trigo Juan Carlos Miranda En México, cuatro empresas controlan más de 50 por ciento del mercado de la harina de trigo, lo que incrementa el riesgo de que haya especulación en el precio del producto, aseguró la directora del Centro de Estudios para el Cambio en el Campo Mexicano (Ceccam), Ana De Ita. La especialista señaló que al existir una elevada concentración del mercado en pocas empresas, es más factible que éstas puedan incidir en los precios al consumidor si se produce un desabasto a nivel internacional. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/18/index.php?section=economia&article=030n2eco> Ucrania recortará a la mitad sus exportaciones de granos este año Kiev, 17 de agosto. Ucrania recortará a la mitad sus exportaciones de granos en 2010, sumando presión a los mercados, tras una veda a las ventas de Rusia debido a una sequía, mientras el mayor comprador mundial de trigo, Egipto, busca importar 6 millones de toneladas del cereal. Ucrania, el mayor exportador mundial de cebada y el sexto de trigo, planea limitar sus ventas externas de granos a 2.5 millones de toneladas para el resto del año, dijo el ministro de Agricultura, Mykola Prysyazhnyuk, al confirmar un reporte previo. La decisión final se tomará el miércoles. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/18/index.php?section=economia&article=032n3eco> Creció 29% la inversión extranjera directa en China Pekín. La inversión extranjera directa en China creció 29 por ciento en julio en comparación con el año anterior, debido a que las firmas foráneas siguen entrando al país para instalar fábricas y centros de investigación, a pesar del malestar laboral. Los flujos de inversión extranjera, que crecieron después de que el país se unió a la Organización Mundial de Comercio, en 2001, se han recuperado continuamente este año después de verse afectados por la crisis económica global. Aunque recientes disputas laborales perjudicaron a China, como la ocurrida en una fábrica de autos Honda Motor Co el país es un imán para las empresas extranjeras. The New York Times [http://www.nytimes.com/2010/08/19/business/global/19banks.html?ref=businessNew Bank Capital Rules Could Stifle Growth, Studies Assert](http://www.nytimes.com/2010/08/19/business/global/19banks.html?ref=businessNew%20Bank%20Capital%20Rules%20Could%20Stifle%20Growth,%20Studies%20Assert) By JACK EWING LinkedIn Digg Mixx MySpace Yahoo! Buzz Permalink. FRANKFURT — New international regulations on how much capital banks must hold will initially make borrowing more expensive and dampen economic growth, according to two studies released Wednesday by the central bankers and regulators who are writing the new rules. But the economic effects will be smaller than feared, and eventually stricter regulations will lead to higher growth by preventing future bank crises, the studies said. The studies published by the Financial Stability Board and Basel Committee on Banking Supervision, whose members include central bankers and regulators from the United States, Europe, China and most other major countries, contradict assertions by the banking industry that the new regulations could throttle growth. [http://www.nytimes.com/2010/08/19/business/19markets.html?ref=businessWall Street Mixed in Quiet Trading](http://www.nytimes.com/2010/08/19/business/19markets.html?ref=businessWall%20Street%20Mixed%20in%20Quiet%20Trading) By THE ASSOCIATED PRESS Shares on Wall Street were narrowly mixed in listless trading Wednesday as investors found little reason to extend the previous day's rally. The Dow Jones industrial average fell about 4 points and all the other major indexes were narrowly mixed. Interest rates fell again in the Treasury market as investors kept seeking out more secure alternatives to stocks. There was barely any news to motivate stock investors, and certainly not any that would persuade them to continue the rally that sent the Dow up 103 points Tuesday. There were no big economic reports planned Wednesday. On Tuesday, a stream of improving numbers fed the rally. Retailers continued reporting their second-quarter earnings, and investors were ambivalent about the results. <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/08/18/the-seasonal-job-surge-supply-or-demand/?pagemode=print> The Seasonal Job Surge: Supply or Demand? By CASEY B. MULLIGAN Casey B. Mulligan is an economics professor at the University of Chicago. Keynesian economists designed a fiscal stimulus law that targets aggregate demand and runs roughshod over supply incentives. Evidence on the seasonal labor market shows why their stimulus was ultimately self-defeating. Keynesian economists contend that labor supply — the willingness of people to work — doesn't matter right now (or even that a more willing work force would reduce employment). If they are right, then a stimulus law that increased spending might work even if the law were taking incentives away from people to work and employers to hire. Under the assumption that the cycle for teenage employment is a supply phenomenon — that is, the seasonal surge is more a result of teenagers' becoming available for work than it is a change in employer demands — I showed last week that the Keynesians are wrong. Supply matters a lot, even in the depths of this recession, which is why the stimulus law was doomed to failure. El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Salgado/descarta/nuevas/subidas/impuestos/elpepueco/20100818elpepueco_4/Tes Salgado descarta nuevas subidas de impuestos LUIS DONCEL - Madrid - 18/08/2010 La "reflexión personal" que este fin de semana hizo José Blanco, ministro de Fomento y número dos del PSOE, sobre la necesidad de subir impuestos para mantener el nivel de servicios es solamente eso, una reflexión personal, y no un programa de Gobierno. Es lo que ha dado a entender la vicepresidenta económica del Gobierno, Elena Salgado, en la rueda de prensa que ha dado con Blanco esta mañana. "La estructura fiscal que tenemos en estos momentos es suficiente", ha dicho Salgado en el Ministerio de Economía. Con el nivel de ingresos actual será posible alcanzar el objetivo de déficit del 6% para el año que viene, según la titular de Economía. Salgado se ha referido a las palabras de Blanco de este fin de semana. "Dijo que la presión fiscal española es inferior a la europea. Y eso es así", ha asegurado. Pero la vicepresidenta ha omitido algo que añadía el titular de Fomento: que los impuestos españoles son muy bajos y que había que buscar fórmulas para "homologarlos" a la media europea. http://www.elpais.com/articulo/economia/PIB/OCDE/crece/segundo/trimestre/elpepueco/20100818elpepueco_3/Tes El PIB de la OCDE crece un 0,7% en el segundo trimestre AGENCIAS - París - 18/08/2010 El PIB de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) registró en el segundo trimestre un crecimiento del 0,7%, lo mismo que en los tres primeros meses del año, según ha informado hoy la institución con sede en París. El avance del 1% en la zona euro y la Unión Europea, motivado fundamentalmente por el tirón de Alemania -una expansión del 2,2%- y, en menor medida, por el de Reino Unido (1,1%) y Francia (0.6%), fue esta vez el motor de la mejora del conjunto de la

organización. Del lado contrario, el menor crecimiento de EEUU y Japón en el segundo trimestre lastraron en cierta medida el dato general. La primera economía del mundo registró un avance del 0,6%, tres décimas menos que entre enero y marzo, mientras que el país nipón pasó del 1,1% del primer trimestre a un casi imperceptible 0,1%. [http://www.elpais.com/articulo/economia/Aumentan/exportaciones/2010/elpepueco/20100817elpepueco_4/TesAumentan las exportaciones en 2010](http://www.elpais.com/articulo/economia/Aumentan/exportaciones/2010/elpepueco/20100817elpepueco_4/TesAumentan%20las%20exportaciones%20en%202010) EL PAÍS - Madrid - 17/08/2010 El déficit comercial aumentó en el primer semestre un 8,6% frente al mismo periodo de 2009 y se situó en 26.244,2 millones de euros debido al repunte de las importaciones y a pesar de que las exportaciones crecieron un 16,3% , ha informado hoy el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. El déficit comercial con la UE disminuyó en el primer semestre un 37,8% y un 74,4% con la zona Euro. Con respecto a los países que no pertenecen a la UE aumentó un 22,8% Entre enero y junio las importaciones sumaron 116.014,6 millones, el 14,5% más que un año antes, mientras que las exportaciones aumentaron el 16,3%, hasta 89.770,4 millones. El dato positivo es que la tasa de cobertura del periodo (porcentaje de las importaciones que pueden pagarse con las exportaciones) subió hasta el 77,4%, lo que supone 1,2 puntos más que un año antes.